

COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS
RECINTO UNIVERSITARIO DE MAYAGÜEZ
MAYAGÜEZ, PUERTO RICO

ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS
CELEBRADA EL **MARTES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2013**, A LAS 10:30 A.M.
EN EL ANFITEATRO DEL EDIFICIO DRA. JOSEFINA TORRES TORRES

ASISTENCIA:

Acevedo, Carlos	Matos, Abigail	Pla, Rosa
Buxeda, Rosa J.	Ramírez, Lourdes	Powers, Christopher
Cafaro, Matías J.	Ríos, Migdalia	Renou, Janet
China, Jesús D.	Santiago, Lourdes	Sánchez, Juan
Martínez, Juan C.	Santiago, Marisol	Santiago, Frances
Ríos, Carlos	Tirado, Xaymara	Torres, Claudia
Vélez, Ana V.	Torres, Zaida L.	Torres, Jerry
	Valderrama, Clara	Zapata, Félix
Schmidt, Wilford	Alers, Hilton	Batra, Nandita
Aponte, Anibal	Arroyo, Elsa	Chansky, Ricia
Arroyo, Waldemar	Cruz, Camille	Chott, Larry
Barbot, María I.	Feliciano, Katzmín	Dayton, Elizabeth
Bonilla, Janet	González, Melvin	Fleck, Catherine
Delgado, Bernadette	Lloreda, Raquel	Flores, Leonardo
Del Pozo, Miguel	Martell, Jaime	Géliga, Jocelyn
García, Lizzie	Ortiz, Julia C.	Griggs, Gayle W.
González, Michael	Recinos, Ivonne	Irizarry, José
Matías, Ileana	Rivera, Victor	Lamore, Eric
Nieves, Ana	Castellanos, Dorial	Leder, Nevin
Nieves, Luis	Fernández, Félix	Lugo, Jeannette
Núñez, Mario	Jun-Qiang, Lu	Mazak, Catherine
Ocasio, Lizzette	López, José R.	Morales, Betsy
Pacheco, Argelia	Lysenko, Sergy	Morciglio, Waleska
Ramírez, Anibal	Méndez, Rubén	Ortiz, Mabel
Ríos, Gilberto E.	Orengo, Moisés	Ríos, Sandra
Rosado, Reinaldo	Pabón, Carlos U.	Rivera Myrna
Ruscalleda, Jorge J.	Portuondo, Raúl	Rivera, Rosita
Santos, Douglas	Quiñones, Luis M.	Rodríguez, Aixa
Schmidt, Jorge	Radovan, Henri A.	Rodríguez, Linda
Seijo, Luisa	Ramírez, Juan E.	Sefranek, Mary
Valdés, Manuel	Ramos, Rafael	Toro, Iris
Vega, Ramonita	Santana, Samuel	Vicente, Nancy
Delgado, Olben	Gilbes, Fernando	Barety, Julio E.
Del Valle, Carlos	Huérffano, Victor	Colón, Omar
Sotomayor, Orlando	López, Alberto	Cruz, Ángel
Valentín, Jeffry		Cruz, Eliseo
Cordero, Ibrahim	Anderlini, Serena	Dziobiak, Wieslaw
Fernández, Margarita	Collins, Dana	Feliciano, Ricela
Rodríguez, Diana	Colón, Mariam	González, Marggie
Rodríguez, Humberto	González, Lydia	Herrera, César
Rodríguez, Enid	Herelihy, Jeffrey	Ortiz, Juan
Viveros, Viviana	Kothe, Ana	Ortiz, Reyes
	López, Ramón L.	Quiñones, Wilfredo
Delgado, Madeline	Llenín, Carmen B.	Rolke, Wolfgang
Irizarry, Wanda	Martínez, Rosa F.	Saito, Tokuji
López, Ana C.	McGrath, Lester	Salas, Héctor
Maldonado, Anna	Ortiz, Alfredo	Santana, Dámaris
	Pillet, Stephane	Santiago, Freddie
		Schütz, Marko

Steinberg, Lev
Toro, Nilsa I.
Torres, Pedro A.
Urinstev, Alexander
Vásquez, Pedro
Vidaurrázaga, Julio

Carrasquillo, Arnaldo
Cruz, Astrid
De Jesús, Maritza
Delgado, Sara
Guntín, María
López, Juan

Mina-Camilde, Nairmen
Padilla, Ivelisse
Parés, Elsie
Patrón, Francis
Ríos, Jorge
Rivera, Luis A.
Rivera, Nilka
Rodríguez, Lolita
Romañach, Rodolfo
Sánchez, Verónica
Santana, Alberto
Torres, Jessica
Vega, Carmen A.

Vieta, René S.

Miembro exoficio:

Muñiz, Norberto – Presidente,
Consejo de Estudiantes Artes y
Ciencias

Representantes estudiantiles:

Correa, Ramón – Ciencias Sociales
Galarza, Valerie - Humanidades

La reunión comenzó a las 11:01 a.m., presidida por el Dr. Manuel Valdés Pizzini, Decano Interino, después de constatar el cuórum requerido (127).

El Decano hizo una breve reflexión sobre la persona del Dr. Andrés Calderón, pasado Rector Interino de reciente fallecimiento, y sobre el Dr. Uroyoán Walker, Presidente de la Universidad de Puerto Rico, electo en los pasados días.

Cambio de agenda

El Dr. Carlos Pabón, del Departamento de Física, presentó un cambio de agenda: cambiar el punto 4, Plan Estratégico del Colegio de Artes y Ciencias, al final, después del Informe del Decano Interino. La moción de cambio de agenda se secundó, no hubo oposición. Se procedió con el cambio.

1. Consideración de las actas

Las actas del jueves, 26 de septiembre de 2013 (enmienda) y el acta del martes, 15 de octubre de 2013 se aprobaron según circuladas.

2. Consideración de los candidatos a graduación para diciembre de 2013

La lista de los candidatos a graduación que cumplieron con los requisitos de graduación para diciembre de 2013, establecidos en la Certificación 09-07 del Senado Académico, se incluyó en la página electrónica de la facultad. El Sr. Salvador Cortés Rivera, Decano Asociado de Estudiantes, a través de su carta del 18 de noviembre de 2013, certificó que ninguno de los estudiantes de la lista de candidatos a graduación tiene proceso disciplinario pendiente o está cumpliendo alguna acción disciplinaria. La Oficina de Cobros certificó que hay 51 estudiantes deudores con la institución al 22 de noviembre de 2013.

El Decano presentó estos candidatos a graduación para la consideración de la asamblea. Se presentó moción para recomendar la graduación de estos candidatos. Se secundó, no hubo oposición, ni abstenciones.

3. Representante en propiedad y uno alterno al Comité de Diálogo Institucional para las Condiciones de Trabajo del Personal Docente

Esta petición la atenderá el Comité de Diálogo de Artes y Ciencias. La elección se hará entre sus representantes. De haber recomendaciones futuras a este proceso, el Decano le sugirió al comité hacer una especie de propuesta para incluirlo en los trabajos de esta facultad.

4. Presentación sobre Middle States Association, por la Dra. Sonia Bartolomei

La Middle States Association es una agencia acreditadora para las universidades del Este de los Estados Unidos. El proceso de acreditación se realiza cada diez años a base de unas guías. Con éste se intenta demostrar al público que la capacidad de la institución para proveer educación de calidad. La Middle States plantea unos criterios y la institución tiene que demostrar que hay una misión, unas metas, unos procedimientos y unas condiciones acordes con la misión. Entre otras, hay que hacer avalúo del aprendizaje de los estudiantes.

La acreditación indica la confiabilidad y es un parámetro de calidad. Si una institución está acreditada, los profesores y los estudiantes se benefician:

- Los estudiantes pueden recibir ayudas federales.
- Los profesores pueden ofrecer propuestas a agencias federales.
- Los estudiantes pueden tomar licenciaturas en sus carreras y profesiones.
- Hay patronos que requieren que sus empleados vengan de instituciones acreditadas.
- Los estudiantes pueden transferir créditos a otras universidades.
- Existe la oportunidad de admisión a programas graduados en Estados Unidos.

El comité institucional de MSA recogerá información del estudiantado de nuevo ingreso, de los candidatos a graduación y los que están en un punto medio de sus estudios. También habrá cuestionarios dirigidos a los profesores y a los empleados no docentes.

Para la acreditación del Recinto se realiza un autoestudio de los pasados diez años. Se escribirá un informe, con un itinerario de trabajo que ya comenzó y culminará en el 2016 con la visita de acreditación. La meta es tener el autoestudio para el 2015, a tiempo para la visita.

5. Informes

a. Comité de Diálogo

El Dr. Luis Rivera, presidente del comité, presentó un resumen del informe circulado electrónicamente.

El Comité se reunió con el Decano el 17 de octubre. En la reunión se compartieron ideas y preocupaciones en el comité sobre la problemática universitaria. Entre los temas planteados:

- Reforma universitaria – El Senado Académico está organizando algunos foros para enero y febrero.
- Allegar fondos en la investigación a través de plataformas creativas. Es importante explorar la idea de conseguir el apoyo de los exalumnos.
- El Dr. Edwin Irizarry Mora, del Departamento de Economía, está dispuesto a colaborar con el comité.

Se recibió el informe.

b. Comité de Personal

La Dra. Gayle Griggs, representante del comité, resumió el informe, circulado electrónicamente.

Los documentos para ascensos efectivos a julio 2014 deben entregarse al Comité de Personal de la facultad para el 21 de enero de 2014.

Se recibió el informe.

c. Senadores Académicos

El informe de los senadores académicos, en su primera parte correspondiente a las reuniones del 1 y 8 de octubre de 2012, estuvo a cargo de la senadora Frances Santiago.

Los puntos de mayor relevancia en el informe del Rector Interino fueron:

- Notificación de aprobación de ascensos 2012 y del escalafón 2012.
- El escalafón 2013 está en proceso de completarse.
- La aceptación como positivos de los últimos informes y comunicaciones por parte de la Fundación Nacional de las Ciencias.

En el informe escrito se corrigió donde lee "Senador José A. Martínez Cruzado, Representante Claustal del RUM ante la Junta Administrativa", debe leer "ante la Junta Universitaria".

En cuanto a los informes presentados y recibidos por el Senado Académico, se destacaron los siguientes asuntos:

- La Junta de Gobierno solicitó investigación sobre los edificios con asbesto.
- Se aprobó solicitarle a la Junta de Gobierno de la UPR que derogue la certificación que descuenta 5% del pago por compensación adicional a profesores por dictar cursos adicionales a su tarea docente y de la compensación que reciben los docentes para ocupar puestos administrativos.
- La Middle States cuestionó el presupuesto del Hospital Universitario en Carolina (el hospital funciona con recursos propios hace tres años).
- La Fundación Nacional de las Ciencias recomendó que se diseñe un formulario sistémico de tiempo y esfuerzo, que se identifique un sistema electrónico para el pago de nóminas y se solicite el programa de clases de modo que se realice este formulario de tiempo y esfuerzo por curso.
- Además, hay tres garantías requeridas: incluir todos los costos de compensaciones en el presupuesto de las propuestas, facturar las propuestas luego de llenar el formulario 125-A y asegurar que bonos e incentivos no se carguen a los fondos federales ni a los costos indirectos, sino al dinero que se liberan (fondos institucionales).

En los asuntos nuevos se aprobaron las resoluciones del comité Ad Hoc de Autonomía Universitaria de Artes y Ciencias.

El informe de la reunión extraordinaria del 5 de noviembre de 2013 estuvo a cargo de la senadora académica Aixa Rodríguez.

En esta reunión se discutió el Comité de Búsqueda y Consulta para el Nombramiento del Presidente de la Universidad de Puerto Rico. El Senado Académico votó a favor de la aprobación del informe con unas enmiendas propuestas. Su recomendación fue: (1) Dr. Ricardo González, (2) Dr. Uroyoán R. Walker y (3) Dr. Daniel Altschuler Stern.

La facultad recibió ambos informes.

d. Informe del Comité de Autonomía

La Dra. Rosa F. Martínez Cruzado, representante del comité, presentó el informe, circulado electrónicamente.

En esta ocasión trajo ante la facultad el texto de la Certificación 13-47 del Senado Académico en la que se aprobó por unanimidad una resolución relacionada con el reclamo de la autonomía plena del RUM.

El 10 de septiembre del 2013 la facultad aprobó una resolución para solicitarle a la Junta Administrativa, entre otros asuntos, que le pidiera a la Junta de Gobierno que liberara al RUM de toda certificación y reglamentación que exigiese la aprobación de cursos y programas académicos de parte de cuerpos y autoridades universitarias fuera del RUM y así se sometieran directamente al Consejo de Educación. Sobre ese particular, le preguntó al Decano sobre el curso que se le ha dado a esta resolución. El Decano tomará nota porque no encontró en las actas de la Junta Administrativa este asunto.

Además, la representante al comité solicitó una lista de los programas de Artes y Ciencias que están pendientes de aprobación. El Decano le informó que está trabajando con esta información.

El Decano presentó una tabla con los nombres del personal recientemente jubilado. El Dr. Víctor Huérfano, del Departamento de Geología, propuso una moción para que el Decano envíe una nota de agradecimiento a esas personas. La moción se secundó. Se aprobó sin oposición. El Decano comentó que enviará las cartas y pedirá la colaboración de los directores de los departamentos.

e. Comité de Avalúo

El Dr. Víctor J. Rivera preside este comité, el cual se constituyó permanentemente en la facultad este semestre. El informe escrito se circuló electrónicamente.

En su primera reunión el comité estableció un plan de trabajo. En sus reuniones del semestre el comité investigará el estado de la cultura de avalúo en la facultad y revisará el primer borrador del Plan de Avalúo de la Facultad de Artes y Ciencias.

El presidente hizo un resumen de las actividades del primer semestre e informó las actividades que aún están pendientes.

La facultad recibió el informe.

Al no haber cuórum, la reunión concluyó a las 12:05 p.m.

El Decano agradeció al Prof. Félix Zapata por sus servicios, ya que se acogerá a la jubilación.

Asunto pendiente para la próxima reunión: Plan Estratégico del Colegio de Artes y Ciencias

Es importante que la facultad estudie el documento para considerarlo en una próxima reunión.

Sometido por,



Manuel Valdés Pizzini, PhD
Decano

MVP/ndg